

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXXI

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Lunes 2 de Junio de 1913

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.065

(No se devuelven los originales)

**JARABE
Y ER
TOS**
CURACIÓN RÁPIDA
y RADICAL
de todas las enfermedades del
pecho y vías respira-
torias. El más activo
de los preparados para combatir con
éxito seguro la Tos, Bronquitis, Tu-
berculosis, Asma y toda clase de
Catarrhos.

LA FUNERARIA
Viuda de Montiyuelo
La primera en su clase
Fundada el año 1870
Mayor Principal, 184 y 186
PALENCIA



Gafas y Lentes
Últimos modelos de París y sistema-
americanos, adaptados con gran exactitud
a la vista del cliente.
Completo surtido en Cristales correctores
de la Presbicia, Miopia, Hipermetropía y
curados de Cataratas.
Ejecución exacta de las prescripciones
de los Doctores Oculistas.
Construcción, reparación y colocación
de lentes y cristales de todas clases
A. EIROA (Optico).
Mayor principal, 80.
Óptica y Platería

Término de las consultas y solución de la crisis

La expectación alrededor de la crisis fué ayer tan grande como en el día anterior, y el Rey dió por terminadas las consultas con las hechas á los señores Azcárraga, Pedregal y García Prieto.

La opinión del general Azcárraga
Juntos salieron el ex presidente del Senado y don Alejandro Pidal. Ambos, deferentes con los periodistas hicieron á éstos sucesivas manifestaciones.

—Yo—nos dijo el general Azcárraga—, la opinión que he expuesto es la siguiente: Que en modo alguno estaba justificada esta crisis. Se ha entendido que el discurso del señor Maura era una ofensa al partido liberal, y esto no es así, porque yo mismo, no ya con motivo del discurso, sino antes de que el señor Maura lo pronunciara y después cuando anteayer le he visitado, le he oído hablar de esta cuestión.

Y al señor Maura le oí yo que el partido liberal le merecía toda suerte de respetos. ¡Cómo iba él á agraviar á todo un partido! El señor Maura, ahora como antes, lo que censura son los Gobiernos que desde 1909 ha habido hasta la fecha.

En resumen, yo opino y creo que debe continuar el partido liberal en el Poder hasta terminar el debate promovido, y en el cual no basta que haya intervenido el presidente del Consejo, porque es necesario oír otras voces, además de la suya, y otras opiniones que tienen derecho á ser escuchadas en la Cámara y deben de hacerse oír.

Y eso creo que sucederá. Que continuará el Gobierno, y luego ve-

remos si estiman oportuno ó no que el debate prosiga, ó si, después de finalizar éste, precisa otra determinación.

Dice el Sr. Pidal

Don Alejandro Pidal agregó, por su parte, breves manifestaciones a las que dejamos apuntadas.

—Les dije a ustedes al entrar m, pensamiento, y las palabras mias, «mutatis mutandis», son las que he repetido a S. M. y las mismas que estoy dispuesto a repetir las, si lo creen necesario.

Los periodistas le preguntamos cuál sería en consecuencia la solución de la crisis, según su criterio.

—Muy sencilla—nos contestó—. Yo no comprendo el por qué hay crisis en el día de hoy. Creo que esta es una conversación empezada y hay que acabarla. Que se renueve el debate, que se hable por quien se deba hablar, y al final será ocasión de resolver, sea lo que sea.

Y el señor Pidal y el general Azcárraga se despidieron de los periodistas.

Habla el marqués de Alhucemas

Al salir de la régia Cámara el señor García Prieto dijo a los periodistas que había aconsejado a Su Majestad la continuación en el poder del conde de Romanones, que se presentaría a las Cortes para seguir el debate político interrumpido.

Compás de espera

Terminadas las consultas se creyó que el conde de Romanones acudiría a Palacio para ratificarle los poderes, y ante esta expectativa los periodistas estuvieron a las dos en las puertas del regio Alcázar esperando que el conde llegaría de un momento a otro; pero no fué así; porque los reyes apenas terminaron de almorzar salieron en carruaje a paseo.

Por teléfono

Solución de la crisis

A las siete y cuarto de la tarde llegó á Palacio el conde de Romanones, á quien S. M. ratificó los poderes.

Una hora después, Romanones salió del regio alcázar muy sonriente, y al preguntarle los periodistas contestó:

«El Monarca, después de oídas las opiniones de los jefes de partido, presidentes de las Cámaras y altas personalidades de la política militante, ha tenido á bien ratificarme los poderes sin imponer condiciones ni limitación alguna.

Por esta razón el Gobierno se presentará mañana á las Cortes, tal y como estaba constituido antes del planteamiento de la crisis.

BAJAS DEL CUPO EN FILAS

En vista del escrito que el capitán general de la tercera región dirigió al Ministerio en 26 de Abril último consultando el criterio que debe observarse para cubrir las bajas que ocurran en el cupo de filas; resultando que el artículo 206 de la vigente ley de Reclutamiento dispone que los individuos del cupo de instrucción están obligados a cubrir ordinariamente todas las bajas de concentración de reclutas que ocurran por cualquier concepto en el de su reemplazo y Municipio, y el 232 previene que los mozos que en el acto de la concentración resulten inútiles ó presuntos inútiles, así como los desertores, serán reemplazados por los números más bajos del

cupo de instrucción del Municipio correspondiente tan pronto se compruebe la no actitud de los primeros y la deserción de los últimos; resultando que el apartado k de la Real orden circular de 7 de Febrero último, dispuso que los jefes de las cajas de reclutas tendrán presente que conforme previenen los artículos 231 y 232 de la citada ley, deben facilitar los cupos completos, no admitiendo más bajas para cubrirlos que los de los que falten por causa justificada, los que acrediten hallarse enfermos y las motivadas por las Reales órdenes de 12 de Octubre y 4 de Diciembre últimos: considerando que si bien con arreglo a la legislación que regía para la aplicación de la ley de 11 de Julio de 1885, modificada por la de 21 de Agosto de 1896, se cubrían solamente las bajas que ocurrían con anterioridad al 1 de Noviembre del reemplazo en que los interesados eran declarados útiles, dicha fecha sufrió alteración con arreglo a lo dispuesto en el artículo 232 de la vigente ley, en virtud del cual las bajas que deben ser reemplazadas son las que existan en el acto de la concentración; el rey (q. D. g.) se ha servido disponer que las bajas que con arreglo a lo preceptuado en los citados artículos deben ser cubiertas con los números más bajos del cupo de instrucción del pueblo y reemplazo a que pertenezcan los individuos que las motivan, son las que existan en el acto de la concentración y las que con posterioridad resulten si las causas que las originan son también anteriores a dicho acto, quedando sin reemplazar las que señala el apartado K de la citada Real orden de 7 de Febrero último y las que indica el caso cuarto del artículo 224 de la mencionada ley.

MEDICOS MILITARES

Concurso

En cumplimiento de lo prevenido en el Reglamento orgánico de la Academia médico-militar aprobado por Real decreto de 22 de Abril de 1899, el rey (q. D. g.) se ha servido disponer lo siguiente:

Primero. Se convoca a oposiciones para cubrir 60 plazas de médicos alumnos de la Academia médico-militar a los doctores o licenciados en Medicina y cirugía que lo soliciten hasta el 26 de Agosto próximo, con sujeción a las bases y programas aprobados por Real orden de 10 de Abril último y «Gaceta» de Madrid núm. 106.

Segundo. Los ejercicios de oposición tendrán lugar en Madrid y en el local de la Academia, calle de Altamiro, núm. 33, dando principio el 1 de Septiembre del año actual.

Y tercero. De conformidad con lo prevenido en el art. 25 de las bases, el tribunal de oposiciones celebrará su primera sesión pública en dicho local a las diez del día 31 del citado mes de Agosto, para proceder al sorteo de los aspirantes admitidos a las oposiciones a fin de determinar el orden en que éstos han de verificar los ejercicios.

La cogida de Belmonte

En la corrida celebrada ayer en Málaga, el fenómeno trianero, al intentar una «navarra», fué alcanzado y derribado por el toro, que le buscaba en el suelo y acuden al quite la cuadrilla y Larita, que intentan colear.

Los peones tapan a Belmonte con

sus capotes, mientras el toro sigue queriendo coger a Belmonte.

Por fin, los monos, que también acuden a hacer el quite al trianero, consiguen retirar a éste del sitio del peligro, conduciéndole a la enfermería.

Belmonte va conmocionado y su rostro lleva el color de un cadáver.

El público, emocionadísimo por lo aparatoso de la cogida y por el aspecto del diestro, cree que lleva una grave cornada en el pecho.

Pero Belmonte vuelve al ruedo cuando se estaba banderilleando el toro, siendo recibido con una ovación.

Coge los trastos y, solo con el toro, hace una faena monumental, inenarrable, que corona dando una estocada colosalza.

La ovación al valiente y fenomenal torero Belmonte es de las más grandes que se han dado en Málaga. Además le fué concedida la oreja de su víctima.

PARADOJAS

La ficha

¿Se aprobará, se discutirá siquiera ese proyecto de ley reglamentando el juego?

He aquí un problema que urge resolver. Ese crimen monstruoso, repugnante, cuya víctima y cuyo verdugo eran jugadores de profesión (he aquí las consecuencias del más nefasto de los vicios humanos) ha puesto de manifiesta cosas sabidas pero que aparentábamos ignorar. Se juega, se juega mucho. Se juega mucho y no lo podemos evitar. Pero como es cosa prohibida se hace á escondidas. Jugar á escondidas es mucho peor que jugar á la luz del sol.

De la misma manera que la libertad de asociación, de reunión y de propaganda política mató las sectas secretas con sus conjuraciones y conciliábulos, la legalización del juego mataría los «garitos» con todas las enormidades que en ellos se cometan.

La verdad es esta: hay muchos jugadores y no hay medio de evitar que jueguen. Juegan hoy de una manera peligrosa para ellos y bochornosa para todos. Permitted el juego podría reglamentarse, vigilarse, ordenarse en forma que resultara menos peligroso para ellos y menos bochornoso para nosotros.

Ni aun las llagas sociales se curan por sí solas. Negar su existencia es una estupidez. Confesémosla y permitámos que se manifieste en todo su horror, en toda su extensión. Sólo así podremos curarla, ó, por lo menos, podremos reducirla, aislarla, sanearla. Una reglamentación severa, discreta, prudente, sería para la llaga y para los jugadores como un desinfectante, que si no cura, reduce y localiza el mal.

¿No os parece que sería ya mucho que la autoridad supiera dónde, cómo y cuando se juega? ¿No veis un abismo, un abismo insondable á través de esa ficha de 5000 pesetas, que, siendo ilegal acepta el mundo, acepta, ¡oh sarcasmo! la misma justicia por todo su valor?

La justicia hará efectiva esa ficha para disponer de su importe según proceda en derecho. Y dispondrá bien. Pero imagináis á la justicia presentando la ficha al cobro, acercándose á la ventanilla cuyo funcionamiento no puede permitir y debe castigar?

¿Se la pagarán en el Círculo de Bellas Artes (bellas artes! ¿eh?) esa ficha? ¿Sí? ¿Reconocerá que emite y pone en circulación valores ó signos ilegales? ¿Demostrará su derecho á hacerlo ó aceptará en caso contrario la responsabilidad? Y la justicia ¿qué hará una vez comprobado que hay fichas ilegales, fichas que se pagan, que á ella misma se le pagan?

¿Se encogerá de hombros y nosotros, con ella, visto que sería peor meneallo y

que es imprudente tirar de una cereza si no queremos salgan tras ellas todas las del cesto?

Es preciso reglamentar el juego, para moralizarlo, para purificarlo en lo posible. Es el solo medio, si hay uno, de llegar paulatinamente á su supresión. Legalizarlo será iluminarlo, y la luz es siempre benéfica.

MAX

Por Telegrafo

Madrid 2

Maura visitado

Ayer permaneció el Sr. Maura todo el día en su domicilio y recibió las visitas de numerosos amigos, entre ellos el ex ministro señor Dato.

Ambos personajes guardaron una reserva absoluta acerca de lo que trataron en su entrevista.

¿Otra crisis?

Lo mismo los amigos del Gobierno que los que no lo son, aseguran que el actual Gabinete sufrirá en breve una importante modificación, por salir de él varios ministros.

Sánchez no confiesa

Apesar de que muchos periódicos han asegurado que el capitán Sánchez se había declarado como asesino de Jalón, esta noticia es inexacta, pues el capitán general señor Marina, visitó al ministro de la Guerra, general Luque, manifestándole que Sánchez seguía negando su participación en el crimen.

Sánchez, a última hora de la tarde, dijo que deseaba hacer nuevas declaraciones.

El juzgado militar se negó al principio á acceder a sus pretensiones, más en vista de la insistencia del capitán, se constituyó en Prisiones militares, escuchando una amplia declaración del procesado.

El juzgado guarda completa reserva acerca de la declaración prestada por Sánchez.

Tropas en Arella

Dicen de aquella plaza que han llegado el batallón de Cazadores de las Navas, tres compañías de Infantería, dos escuadrones de Caballería y un tabor de la polía indígena al mando del coronel señor Lasheras.

El comandante en jefe de todas las fuerzas, así como de las demás que residen en esta demarcación en las ambulancias y servicio sanitario correspondiente, es el coronel señor Fernández Silvestre.

Información general

De la región

Valladolid

Suspensión de la corrida.—En vista del mal tiempo y á instancias de los matadores, que reconocieron previamente el estado de la plaza, fué ayer suspendida la novillada anunciada.

Esta se celebrará el próximo domingo, y en ella tomarán parte Zapatero y Esquerdo, pues Posada no puede hacerlo por tener comprometida la fecha ese día en Valencia.

Parece que la empresa telegráfica anoche mismo al fenómeno Belmonte, ofreciéndole el puesto vacante con ventajosas condiciones.

De no venir este novillero se reforzará el cartel con otro de fama acreditada, que bien pudiera ser Alcalareño.

Salamanca

Una conferencia de Noel.—A las diez de la noche ha dado el periodista don Eugenio Noel una conferencia antitaurina en el Círculo Mercantil.

El salón de este centro se hallaba rebosante de público.

Al extenderse el conferenciante en algunas consideraciones, se originaron entre la concurrencia violentas protestas.

Al final, el señor Noel fué aplaudido.

Castilla la Vieja

Santander

Herido grave.—Por quién debía llevar el equipaje de un viajero, que llegó en el tren rápido, riñeron anoche, á las nueve y media, en la estación del Norte, los maleteros Antonio García García, conocido por «Toñín», y Casiano Palomeque Estrada.

La cuestión pareció terminarse allí con la intervención de varias personas, y el «Toñín» llevó el equipaje al hotel Labadie, pero al salir le esperaba el Palomeque, y después de tener otras palabras, salieron desafiados, marchando á pegarse á la calle de los Azogues, seguidos de otros maleteros que presenciaron la primera cuestión.

Al llegar á dicha calle, Palomeque fué á pegar á «Toñín» pero éste, que había ya sacado una navaja, le asestó un golpe en el costado izquierdo, dándose en seguida á la fuga y arrojando el arma.

Los otros maleteros acudieron en auxilio del herido, á quien ayudaron á ir hasta la calle de Atarazanas, donde cogieron un coche, conduciéndole á la Casa de Socorro.

Reconocido por el médico de guardia se le apreció una grave herida punzante entre la sexta y séptima costilla, la que le fué curada con las precauciones que requería.

Como el estado del herido era gravísimo se avisó á un sacerdote y en el benéfico establecimiento se presentó el juez de guardia, con el actuario, tomando declaración al herido.

Casiano Palomeque fué luego conducido en una camilla al hospital de San Rafael.

El agresor, Antonio García García, se presentó más tarde en el Gobierno civil y quedó detenido, pasando luego á la cárcel á disposición del juzgado.

De aviación.—Después de trabajar durante la noche en el hangar de la Albercía el mecánico de la casa Bieriót, á las seis de la mañana quedó armado ayer el monoplano del señor Pombo.

Para esta hora se encontraban en el campo de aviación los señores Pombo, Bolado y el piloto de la casa Bieriót, y decidieron realizar algunas pruebas.

Se elevaron el piloto de Bieriót y el señor Pombo, y luego éste, llevando de pasajero al señor Bolado.

Se repitieron los vuelos, llevando luego el piloto de Bieriót al señor Bolado y el señor Pombo al piloto de pasajero.

El segundo vuelo fué el de más duración: pasando sobre Cábrga, atravesando la bahía, fueron al Sardinero, se internaron algunas millas en el mar y regresaron al campo, aterrizando con gran facilidad.

Anoche en el último tren de Bilbao, llegó á Santander el director de la Escuela de Aviación de Pau. Le esperaban los señores Pombo y Bolado.

Asturias

Oviedo

Hallazgo de un cadáver.—La guardia civil del puesto de Cudillero participa al señor Gobernador civil, que á la una de la tarde de anteayer fué hallado por el cabo de carabineros del puerto de Artedo un cadáver flotando sobre las aguas del mar.

Examinado por el médico forense, observó éste que el cadáver le faltaba la cabeza, brazos y piés, creyendo el perito que los restos se hallan en el mar desde hace unos dos meses, debido al estado en que se encuentra, no pudiendo ser identificado y se cree pertenezca á alguna víctima de la catástrofe del Musel ó de algún naufragio.

El cadáver fué llevado al cementerio de San Juan de Piñera.

Galicia

Pontevedra

Suicidios terribles.—En el pueblo de Ayas, un vendedor ambulante llamado José Guerra, se metió un cartucho de dinamita en el pecho, dejó asomar un trozo de mecha, la prendió fuego y esperó la explosión.

Esta fué formidable, quedando el cuerpo del suicida completamente destrozado.

Algunos trozos fueron hallados á más de 20 metros de distancia.

El suicida dejó clavada en un pino cercano la siguiente carta:

«Harto de los sufrimientos deseo salir de este mundo infernal y subir al cielo con bombas. Reunidos mis despojos, deseo que me entierren civilmente»

El suceso ha producido profunda impresión.

Hace también muy pocos días y en otro pueblo cercano á Pontevedra, se suicidaron dos labradores, y para ello se incendiaron las ropas, después de haberse las rociado con petróleo quedando los suicidas horriblemente carbonizados.

Orense

Reyerta.—Dícese que anteanoche, á las doce en el pueblo de Nogueira, se desarrolló un trágico suceso del que fueron protagonistas los jóvenes Antonio Castro y Camilo Gómez.

Según parece, cortejaban á una agraciada muchacha, motivo por el cual se hallaban reñidos hacía tiempo.

Anoche se encontraron los dos en un camino, entablándose entre ellos una acalorada disputa.

Resueltos á derimir la cuestión en un desafío á muerte, se acometieron brutalmente, resultando Camilo herido de un balazo y Antonio, con un tremendo navajazo en el vientre.

Solución de la huelga de albañiles

Como indicábamos en nuestro número del sábado, se reunieron a las siete de la tarde en el Ayuntamiento el consejo de conciliación y los representantes de los patronos y una comisión de huelguistas, bajo la presidencia del alcalde señor Alonso Alonso, como presidente de la Junta local de Reformas Sociales, con objeto de llegar á una solución en el conflicto planteado.

Cerca de tres horas duró la sesión y en ella quedó convenida la fórmula de arreglo que ayer á las doce de la mañana quedó ratificada, en la siguiente forma:

Reducir á nueve horas la jornada de trabajo, en vez de las diez que tenían.

Respecto de los jornales no sufren modificación, y regirán los mismos que disfrutaban antes de la huelga, á lo que se mostraron conformes los obreros, en vista de las manifestaciones hechas por los patronos de no poderles aumentar.

Los albañiles, por acuerdo que consta en el acta, no podrán hacer ninguna nueva petición hasta la terminación del año 1914.

La solución favorable que ha tenido este asunto, se debe en primer término al alcalde señor Alonso Alonso, pues éste con un celo y desinterés grande ha intervenido con tal acierto que su gestión está siendo muy elogiada, como lo es también la actitud de transigencia en que se colocaron los patronos y los obreros desde que el alcalde, como presidente de la Junta local de Reformas Sociales, fué requerida su intervención y más tarde por el acierto que ha tenido el consejo de conciliación.

En el Centro Obrero

A las cuatro de la tarde se celebró un mitin el que estuvo muy concurrido, viéndose un gran número de mujeres.

Las banderas de las agrupaciones servían de adorno al amplio patio donde se celebró el acto.

En este hicieron uso de la palabra varios obreros de esta capital, los que se congratularon de la feliz terminación de la huelga, que ellos consideraron favorable, por lo que recomendaron á todos los huelguistas acudieran hoy al trabajo, en las condiciones que los representantes de obreros y patronos habían acordado.

A la terminación del mitin, en el que reinó un orden completo, se hizo una colecta en favor de las familias de los obreros que han abandonado esta población.

Celebramos que la solución haya sido favorable para obreros y patronos, y felicitamos a unos y otros por el espíritu de transigencia en

que se colocaron para llegar á una inteligencia.

En las obras que estaban paralizadas se han reanudado hoy los trabajos, en la forma convenida.

El suceso de ayer

A la una de la tarde entró en el café Bar Novelty un sujeto, el cual pidió se le sirviera café y recado de escribir, permaneciendo en el establecimiento hasta las tres y cuarto, hora en que salió, y apenas hubo traspasado el dintel de la puerta cayó desplomado en la acera.

En su auxilio acudieron varias de las personas que se encontraban en el Bar y algunas otras que pasaban por la calle Mayor, creyendo que el sujeto había sido atacado de un síncope; pero como vieran que en la mano tenía una carta en la que se leía en el sobre: «Señor Juez de Instrucción del suicida Francisco Juan Panadés» creyeron se trataba de un envenenamiento y se apresuraron á dar conocimiento al juez señor López Arbizú, quien por vivir próximo al sitio en que ocurrió el suceso, se personó inmediatamente, disponiendo que el Francisco fuese reconocido por el médico señor López de la Molina que allí se encontraba.

Como no podía precisarse en el momento la importancia del accidente, el repetido Francisco fué trasladado en una silla á la Casa de Socorro, en donde después de aplicarle una inyección se le dió una taza de caldo con una yema, se reanimó bastante, no tardando en poder referir los propósitos que tenía y que, según rumores, parece ser que trataba arrojar al paso del tren, debido á la precaria situación en que se encontraba.

Según decimos se llama Francisco Juan Panadés, de 33 años, viudo, natural de Madrid, y maestro de instrucción primaria y vecino de Posadas, donde estuvo al frente de un Colegio en un Centro Republicano.

Refirió que desde Zaragoza había venido á pie y se proponía continuar á Burgos, habiendo concebido la idea de suicidarse mientras estuvo en el café.

A las cuatro y media ingresó en el Hospital, sin duda para que se le alimente durante algunos días.

EN LA AUDIENCIA

Para mañana á las diez está señalado el juicio oral y público de la causa instruida en el Juzgado de Baltanás, por homicidio contra Bruno Román Cantero.

Actuará como acusador el letrado don Juan Diaz-Caneja y como defensor el licenciado don Matías Peñalba.

Ha sido libremente absuelto el vecino de Villasabariago Isaac Relea, del delito de disparo de arma de fuego contra persona determinada de que se le acusaba y por el que se le pedía la pena de 2 años, 11 meses y 11 días de prisión correccional.

Nuestra enhorabuena al defensor don Matías Peñalba, por el triunfo.

De la Provincia

Fuentes de Valdepero

De un acto indiscutiblemente simpático, celebrado ayer en esta villa, tenemos que dar cuenta á los lectores de EL DIARIO.

Tratábase de testimoniar el afecto que los hijos de Fuentes, sienten hacia su paisano don Manuel Diezquijada Gallo, y con motivo de la elevación de éste al cargo de Presidente de la Excelentísima Diputación provincial, le fué ofrecido un banquete, admirablemente servido por la fondista Irene García, y al que concurrieron casi todos los paisanos del festejado, á quien acompañaron su hermano político don Matías Peñalba y sobrinos Marcelo y Rufino Diezquijada.

A la hora de los brindis, fueron iniciados éstos por el alcalde don

Froilán Pastor, quien con palabra en que suplió la sinceridad á la elocuencia, dijo que cumplía con la ansiedad de todos los allí congregados, ensalzando las dotes de que se halla adornado el hijo de aquel pueblo, hoy presidente de la Excelentísima Diputación, á quien noblemente ofrecía el banquete que le ofrendaban sus paisanos.

El secretario del Ayuntamiento don Isidro Marcos se adhirió á las manifestaciones del señor Pastor, lamentando que amargas circunstancias, hayan privado á todos de la presencia de la virtuosa hermana del festejado, hasta quien va hoy—dijo—un bello ramillete de flores, compuesto de afectos, de nobleza y de respetos.

A continuación hacen uso de la palabra varios oradores, entre ellos el culto y prestigioso abogado señor Peñalba, quien en párrafos brillantes, saturados de poesía expresa la satisfacción que siente en momentos tan sublimes, adhiriéndose de todo corazón á esa hermosa fiesta de gratitud y de cariño.

Entre incesantes aplausos y constantes aclamaciones, hondamente emocionado, se levanta á hablar el señor Diezquijada.

No soy vuestro Presidente—dice—soy vuestro hermano. Estos campos donde yo he pasado los días más gratos de mi vida; estas calles por donde yo corri cuando niño, y este cielo bajo el cual aprendí á amar, tienen para mí toda la augusta solemnidad de que puede poseerse el alma añorando recuerdos íntimos. Y esta solemnidad me mueve al cariño porque á él os hicisteis acreedores siempre, y hoy mas que nunca; cariño sincero y franco que sera, en todo momento, quien presida cuantos actos afecten, individual ó colectivamente, no á vosotros solamente, sino á cuantos aquí vieron la luz, hermanos nuestros también.

Si al elevado puesto que ocupo, llegué á vosotros muy principalmente; á los electores del Distrito y á la unánime benevolencia de mis dignos compañeros de Corporación es debido.

Así, pues, cuanto soy y valgo, es de todos, justo es que sea para todos; no podré olvidar jamás la recta y sana administración de este municipio que le hace figurar á la cabeza entre los de la provincia y justo es que se le otorguen todos aquellos derechos que le sean de estricta justicia.

Atronadores aplausos y entusiastas vítores acogieron el discurso del festejado, siendo felicidísimo.

Como final de la fiesta, se organizó un animadísimo baile, por el señor Alvarez.

El Corresponsal

2 Junio, 1913.

Por Teléfono

Madrid (3 tarde)

Romanones en Palacio

A la hora de costumbre estuvo Romanones en Palacio despachando con el Rey.

A la salida no revelaba contrariedad y deseaba acudir á las Cortes para explicar la crisis y deseando se provocara una votación para demostrar lo unida que está la mayoría.

Los liberales durarán

Afirmó el señor Navarrotreverter que la permanencia de los liberales en el poder será larga, pues el gobierno está muy unido y el partido muy robustecido.

Los dos presidentes

El conde de Romanones ha celebrado también una conferencia con el señor Villanueva antes de abrir la sesión del Congreso.

Los dos presidentes trataron de la forma en que se plantearía el debate sobre la crisis, conviniendo que el conde de Romanones, hiciera una amplia y completa relación del motivo de la crisis y cómo había sido solucionada por el Rey, después de oír á los expresidentes del Consejo, presidentes de las Cámaras y á otros prohombres políticos.

Romanones y Navarrotreverter

El señor Navarrotreverter ha dicho que ayer estuvo Romanones en la finca de Humera, celebrando ambos una conferencia, acerca de contingencias que pudiera tener el debate que hoy continuaría en el Congreso.

Firma

El Rey ha firmado el decreto concediendo que las oposiciones a notarias se celebren en los respectivos distritos, viniendo esto á dar una satisfacción á los catalanes que son los que han trabajado por conseguir esta reforma.

NOTICIAS

En vista del frío reinante y como la tarde amenazaba lluvia, se suspendió el concierto que tenía anunciado en el paseo del Salón la banda municipal de música.

Esta amenizó el paseo de la calle Mayor, donde interpretó las obras anunciadas para el concierto que había de dar en el Salón.

Con tal motivo la calle Mayor estuvo concurridísima, sobre todo á última hora.

La sección tercera de la Audiencia de Madrid ha señalado para el 25 de Junio la causa por el atentado regio.

La Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo anuncia la convocatoria de pensiones en el extranjero para obreros españoles.

Los que aspiren á la pensión lo solicitarán por sí ó por representación de sus patronos, Sociedades, Camaras agrícolas, etc., necesitando haber cumplido 20 años, sin pasar de los 35, y siendo indispensable la presentación del contrato con el patrono, sobre las condiciones conque ha de reintegrarse á su regreso á España, con determinación del jornal mínimo. La pensión durará dos años en el extranjero y tres meses en Barcelona.

Las plazas son 54, de diferentes oficios.

En la noche de anteayer fué acausado de un accidente el joven Miguel Alonso.

Al sufrir el accidente, cosa que ocurrió en la calle Mayor, cayó al suelo, produciéndose una pequeña herida.

Fué auxiliado en el comercio de don Julián Diez.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los libramientos siguientes:

ESTOMACAL
Con el Elixir Saiz de Carles
se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.
DIARRREAS
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

Don Francisco Pérez, 4.226'66; don Apolinar Casado, 501'67; don Jerónimo Arroyo, 124'41; Señor Alcalde de Herrera de Pisuegra, 3.594'33; para pago de clases pasivas, 8.000.

Se ha concedido el haber mensual de 41'06 pesetas en concepto de retribución al corneta de la Guardia civil de destino de Juana Puertas.

Están terminados y expuestos al público en las secretarías respectivas, para que puedan ser examinados por los interesados, los apéndices de amillaramiento de los ayuntamientos de Arbejal, Calzada de los Molinos, Cervera del Río Piñero, Cozuelos de Ojeda, Báscones de Ojeda, Cevico Navero, Frómista y Sotobañado.

Por haber dado origen á un fuere escándalo en un establecimiento de bebidas de la calle Mayor, fueron detenidos por los agentes urbanos cuatro jóvenes de esta capital llamados Raimundo Paredes, Eusebio Blanco y Modesto Abia Briand.

Dichos sujetos han pasado á la cárcel á sufrir quince días de arresto gubernativo.

En la mañana de hoy se ha celebrado en el Ayuntamiento la subasta de las obras de alcantarillado de las calles de Burgos, Empedrada, Panaderas, Mancornador, Trompadero y bajada de San Miguel, que se ha declarado desierta por no haberse presentado licitadores.

Capitán general

En el tren de las 818 llegó esta mañana el Excmo. Sr. D. Julio Domingo Bazán, capitán general de esta región, cuya visita no ha tenido otro objeto que conocer la ciudad y admirar sus momentos, habiendo pasado gran parte de la mañana en la Catedral, acompañado del coronel señor Cortés, gobernador militar de la plaza.

Después de almorzar salió el señor Bazán en automóvil con dirección á Venta de Baños, con objeto de tomar el rápido para Burgos. Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 595 pesetas, saliendo reincrementados 510 con 95 céntimos. Las operaciones en el monte de piedad durante la semana última fueron 74 desempeños por valor 435 pesetas 55 céntimos y 185 préstamos por el de 672.

Hemos recibido hoy el número 45 del Boletín del Colegio provincial

de Médicos» correspondiente al 1.º de Junio del año actual que contiene el siguiente sumario: Junta general ordinaria.—Una vez al año.—El problema médico, por L. Valero Carreras.—Balnearios castellanos: El de Boñar por A. Bustamante.—Desde la Corte, por M. Vázquez Lefort.—Bibliografía, por A. Bustamante.—Biología: los orígenes de la vida, por Luis Luciani.—Actualidades médicas.—Disposiciones oficiales.

REGISTRO CIVIL En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Eustaquia Rodríguez Martínez, viuda, de 84 años, Mayor principal, 22.

Nacimientos.—Felisa Hoyos Cosín, hija de Mariano y Felisa, Mayor principal, 213.—Crescencio Pajares Cebada, hijo de Patricio y Aldona, Soldados, 45.—Segundo Castro Meriel, hijo de Teodoro y Eugenia, Plazuela de Paredes, 6.

Matrimonio.—Esteban Pesquera, de Paredes, de 26 años, con Constantina Rey, de Frómista, de 21.

EL QUE TOSE es porque quiere, pues con solo tomar una PASTILLA BALSAMICA FUENTES puede evitarse la TOS por pertinaz que sea. Caja una peseta en la Farmacia del Doctor Fuentes.

Desde el dos de Junio además de las asignaturas de Aritmética, Cálculos, Contabilidad, Correspondencia, Legislación mercantiles y Operaciones del Banco de España, darán principio en la Academia Teórico-Práctica mercantil de don Pascual de la Riva Silva, calle Trompadero número 18, 2.º, las nuevas clases de Caligrafía, Gramática castellana y francés, exclusivamente prácticas donde los alumnos en cinco ó seis meses puedan aprender la forma más elegante de letra y redacción de documentos y cartas mercantiles con sujeción a todas las reglas gramaticales especialmente de la ortografía.

Honorarios.—18 pesetas mensuales por la enseñanza completa, teniendo cuatro horas de clase todos los días laborables.

A los alumnos estudiosos se les enseña gratis la Mecanografía ó sea la escritura a máquina tan generalizada en todos los escritorios.

También se estimula con otras recompensas, bien en libros de texto, cuadernos, etc., a los discípulos que demuestren aprovechamiento y aplicación, todo en beneficio de ellos mismos.

Consultas de 7 á 9 de la mañana y de 3 á 7 de la tarde. Calle del Trompadero número 18, 2.º, Palencia.

Vacunación

Diaria en casa del practicante Manuel Santa Cruz y a domicilio; Conde de Garay, 15.

Venta de Vacuna Lausanne (Suiza).

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS Consulta diaria de 11 á 1, Barrio nuevo, 3

El Abogado D. César Gusano, ha trasladado su Despacho a la calle de Menéndez Pelayo (antes Barriónuevo) 29 y 31, principal.

GARAGE VICTORIA DE Benito Arangüena Alquiler de Automóviles y Bicicletas. Neumáticos, aceites, gasolina, grasas y accesorios en general á precios sin competencia. Representante de los automóviles Peugeot, Stock Hutchinson.

Evencio L. López González hijo y sucesor de Bonifacio López 20, Paseo del Espolón, 20, BURGOS Gran almacén de música, pianos, armonios y toda clase de instrumentos para banda y orquesta. Tengo un s bonitos modelos de pianos de las importantes fabricas Chagnagne Frères, e Hijos de Ribota, de Barcelona, Pianos de manubrio desde 250 pesetas en adelante. Dulzainas, cajas, redoblantes, bombos paríes, man llas para dulzaineros. Compro alto precio antigüedad s. Todo garantizado verdad.

VACANTE Por renuncia del que se halla desempeñandola se anuncia vacante una de las plazas de Guarda del campo a cargo de la Asociación de Labradores de esta ciudad (Palencia). Los aspirantes a la misma presentar in sus solicitudes al Sr. Presidente de dicha Asociación D. José María Grajal, antes del día 15 del corrien e mes.

Grand Hotel UNIVERSAL Calle Atocha, 8, 10 y 12 Esquina á Carret: 9 y Concepción Jerónima Sucursal: 29, Montero, 29 MADRID Propietario: Santiago Caño Deseando corresponder al constante favor que el público dispensa á este Hotel, su dueño, sin reparar en sacrificios, ha montado un nuevo local para instalar la casa central, quedando la antigua como sucursal, la cual seguirá atendiendo á los señores viajeros en las acostumbradas condiciones En ambas casas se encontrará un trato esmerado en todo el servicio. Esta casa tiene dependientes á la llegada de los trenes, por lo que se debe desconfiar de mozos, cocheros y personas ajenas á la misma. Coche á las estaciones

EL MODERNISMO BERNARDO CUADRILLERO Palazuelo de Vedija (Valladolid). Esta casa tiene siempre un gran surtido de novedades en joyería, platería y relojería de oro de ley contrastado. Cubiertos de plata de ley, contrastado, a 4 pesetas onza. Procure hacerse los pedidos con alguna anticipación.

MERCADOS

Palencia, 2. — Anteanoche llovió bastante y ayer continuó cayendo el agua á intervalos por la tarde, pero con temperatura fría y viento muy molesto. Hoy la mañana aparece con cielo cubierto y á ratos aparece el sol aunque no es claro. Las noticias del campo son las mismas de días anteriores; gran disgusto en los labradores por el mal estado de las cosechas, á causa de la sequía y los grandes calores y el mal efecto causado por los vientos ressecadores de la tierra, existiendo serios temores respecto del resultado de las próximas cosechas. Los precios de los cereales sin variación pagándose el rigo á 50 reales las 92 libras, conteno á 41, la fanega, cebada á 36 y avena á 26. Valladolid 31.—Impresionado todo el mundo por las contrariedades que se presentan en el curso de la vegetación y temerosos de que la cosecha resulte grandemente perjudicada, los pocos tenedores de trigo se afianzan más y más en su oposición á vender y pretenden de día en día precios más elevados. Hoy piden aquí por el trigo á 54 reales en Medina á 53'50 y en Rioseco á 53. En el deta l la entrada de hoy por el Arco fué de 100 fanegas y el precio 53 reales; en el Canal hubo 200 y se pagó á 52'50. De centeno no hay ofertas por falta de existencias. Por la cebada pretenden aquí á 38 reales sin transacciones. Rioseco, 31.—Sigue dominando un temporal revuelto, de vientos fuertes con direcciones muy variables, y la lluvia tan deseada no desciende, con disgusto de los labradores, que especialmente en Tierra Campos están muy contrariados. Han entrado 150 fanegas de trigo y se pagó al detall á 50'24, en partidas ofrecen á 53 y el mercado está con tendencia sostenida. Barcelona, 31.—Se ha vendido trigo de Socuélamos á 54'75; Guadalajara y Villacañas á 54; Arévalo y Huete 53'75; Roa 52'75. Llegaron 52 vagones trigo y 2 harina.

Por Teléfono

Madrid (5 tarde). La sesión del Congreso

A las 3'20, declara abierta la sesión del Congreso el Sr. Villanueva, estando los escaños muy concurridos, observándose gran animación entre los diputados de la mayoría. Las tribunas están repletas, viéndose en ellas muchas señoras. Se levanta á hablar el Conde de Romanones, y explica la crisis, manifestando que después de la actitud del Sr. Maura al pronunciar su discurso no podía continuar en el Poder sin consultar antes con la Corona, y de aquí el planteamiento de la crisis, diciendo que otro jefe de Gobierno en su lugar hubiera hecho lo mismo. Prefiero—dice—que se diga obré con precipitación, antes de que se califique mi estancia en el poder de poco correcta. Todo el proceso de esta crisis queda sometida á la Cámara y ella resolverá lo que juzgue. La mayoría acoge con aplausos el discurso de Romanones. Después de varios ruegos que formulan algunos diputados, sigue el debate, levantándose á hablar el Sr. Lerroux. Este diputado radical dice que califica á Maura como hombre de buena fé y cree que en su discurso sufrió una ofuscación. Rechazó el atentado personal que nunca había patrocinado ni defendido. Recuerda que declaró en el proceso del atentado contra el Rey en la calle de Rohan de Paris, y lo repriminó. El señor Lerroux condenó también el atentado de que fué objeto el señor Maura en Barcelona manifestando que fué debido á la exaltación de un joven perteneciente á la juventud radical catalana. Continúa la sesión.

Boletín Religioso Martes.—Santa Panla virgen, Santa Clotilde reina y San Ovidio. LOTERÍA NACIONAL Los premios mayores de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha celebrado hoy en esta Corte, han correspondido á los números siguientes: NUMEROS PESETAS 27.243 Barcelona 100.000 3.454 60.000 10.518 20.000 Con 1.500 pesetas 29665 30462 18775 9281 12429 12198 24882 10663 10832 18244 13804 21918 32717 30050 1119 9877 31443 20701 35760 7543

E. IBAÑEZ CIRUJANO-DENTISTA Mayor pral., 35 Comás R. Alonso MEDICO Consulta de once á una Mayor principal 46.—1.º ALONSO E HIJOS, Mayor pral., 71

Folleto de «El Diario Palentino» 11

SENDA DE AMARGURA

NOVELA ORIGINAL DE JESUS FERNANDEZ GONZALEZ (De la «Biblioteca Patria»)ación de la sencilla modista las apasionadas palabras de afortunado galán, que puso el en sus labios al contarle sus anhelos, sus sueños, sus quereres. Y en los oídos de Luisa, aquellas cosas tan tiernas, tan hondas, tan gratas, repercutían monótonicamente, acariciadoras, como las candenciosas tonadas de una gaita que ríe y canta, que tiene sollozos que tiene suspiros... La redención era inevitable. Sí, se rendía. Se encontraba sin fuerzas y sin voluntad. Habíala engañado el corazón; había despedido del brusco ensueño en que yacía llamada. Estaba vencida... ¡vencida!... Entornó los ojos y trabajó la imaginación. Se pose un cuento de hadas y soñó con perennidad, con grandes cariños que se guardaría en su pecho como en arca santa... allá, en la fronda, parleras avecillas tro-

vadoras, cantaron un himno á la alegría del vivir...

Era a últimos de Septiembre. Luisa tenía establecido su taller de costura al aire libre con el fin de aprovechar el sol de la tarde. Sentada a la puerta de su casa, ocupábase en dar los últimos toques a un vestido de percal. Diríase que una nube de tristeza bañaba su semblante y que en ella se notaba cierta intranquilidad y desasosiego. Esperaba al hombre que le llevaba la dicha. Hacía dos días que no veía a su Alfonso, y esto llenábala de cruel incertidumbre. A cada momento, a cada puntada, levantaba la cabeza para dirigir al camino una mirada interrogante, de ansiedad. —¿Caramba! ¿A que tampoco viene hoy?— murmuró quedamente al ver la soledad del camino. Suspendió la labor y engolfóse en sus recientes recuerdos. Las horas pasaban, raudas cual si tuvieran alas. El ladrido de un perro la sacó de su ensimismamiento. Alzó maquinalmente la cabeza que apoyaba sobre el pecho, igual que si nada le importara la causa de los ladridos. Un

hombre venía por el camino: á pedrada limpia defendíase de un mastín. El corazón de Luisa latió con violencia; un rayo de alegría iluminó su rostro. —¡Es él... ¡es él... Reconoció á Alfonso que se aproximaba alegre como siempre con la sonrisa en los labios, apenas sombreados por un esbozo de bigote. Alfonso llegó al sitio donde se le esperaba. —¡Hola, Luisa! Buenas tardes. —Bienvenido, señorito Alfonso. Creí que tampoco venía usted hoy. —¿Cómo es eso?... ¿Otra vez de usted?... ¡Si vieras que mal sienta!... ¡Qué caracoles!... Apea de una vez el tratamiento, y tú por tú, como si nos conociéramos de antiguo. —Es una costumbre que no puedo evitar. —Pues haz un esfuerzo y no me incomodes. —Está bien, procuraré complacerte; pero di, y esos días, ¿qué fué de tu vida? Creí que ya habías desertado. —¿Desertar yo?... ¡Vaya una ocurrencia! ¿Quién piensa en esas cosas! —¿Por dónde anduviste entonces? —¿Qué quieres? ¡Cosas de la vida! Si te lo digo no lo crees; estuve acamado, enfermo. —¿En cama?—preguntó Luisa con extrañeza. —Sí, mujer, sí; en cama. ¿Acaso lo dudas? —No, hombre. ¿A qué venía mentir por una cosa tan insignificante?

—Por lo mismo que no merece la pena. —Y ahora... ¿te encuentras bien? —Ya lo ves; perfectamente. —Me alegro—dijo—Luisa entre dientes, y volvió a reanudar el trabajo. Hubo una pausa. Alfonso miraba distraído hacia la montaña inflamada por un color rojo como resplandor de incendio. Era el sol que se ponía librando la alta colina. Luisa miró a su novio: Algo de anormal notó en él. —¿Qué tienes, Alfonso? ¿Te sucede alguna cosa? —A mí nada, hija. —Parece que te encuentro preocupado. Alfonso sonrió. —Tengo que darte una noticia. —¿Buena ó mala?—interrogó la joven clavando sus hermosos ojos en Alfonso que la miraba en éxtasis. Así... Así... Seguramente que no te agrada rá mucho. —¿Qué es entonces? Habla pronto que me tienes impaciente. —No es para tanto, hija. Ya debes suponer te de lo que se trata. —¿Qué te vas, no? —Eso mismo; mañana a primera hora. El risueño semblante de la joven tornóse triste. Su dulce bien se iba. Y Alfonso, que sentía en su pecho aletear un caudal de cari-

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

Carpintería de taller
Carpintería de armar
Muebles.—Altars



Herrería artística
Rejas, balcones, balastrados
Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

LINEA DEL NORTE

N.º del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
					LLEGADA	SALIDA	
942	Correo-Expres	1.º 2.º y 3.º	Gijón	Madrid	00:06	00:28	
4224	Expres	1.º 2.º y 3.º	Santander	Madrid	00:15	00:28	
4221	Expres	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
923	Expres	1.º 2.º y 3.º	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
423	Expres	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Santander	1:41	1:51	
406	Expres	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Gijón	1:41	2:02	
1950	Rápido	1.º	Coruña y Gijón	Madrid	2:19	2:21	Viernes y domingos
939	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Palencia	Madrid ó Irún	2:19	6:50	
489	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Santander	8:18	8:33	
1430	Mixto	1.º 2.º y 3.º	Madrid	Coruña y Gijón	8:43	9:01	
1934	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Sahagún	Palencia	10:17		
440	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Barruelo	Palencia	10:32		
442	Ganadero	1.º 2.º y 3.º	Palencia	Venta de Baños	13:00	13:14	
1909	Ganadero	1.º 2.º y 3.º	León	Madrid	14:26	14:39	
911	Mercancías	1.º 2.º y 3.º	Venta de Baños	Palencia	14:35		
912	Rápido	1.º 2.º	Madrid	Santander	15:53	16:00	Martes, jueves, sábados
441	Rápido	1.º 2.º	Santander	Madrid	15:59	16:12	Lunes, miércoles, viernes
1956	Mensajerías	1.º 2.º y 3.º	Venta de Baños	León	16:11	16:40	
1921	Mercancías	id. id. id.	Palencia	Venta de Baños		16:27	
938	Mercancías	id. id. id.	Palencia	Barruelo		17:01	
438	Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid	17:42	17:47	
1911	Mensajerías	id. id. id.	León	Madrid	18:13	18:18	
434	Mercancías	id. id. id.	Madrid	Palencia	20:22		
433	Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
405	Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	21:58	22:29	
	Rápido	1.º	Madrid	Coruña y Gijón	22:46	22:51	Jueves y domingo s

LINEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
					LLEGADA	SALIDA	
4	Mixto discrecional	1. 2.	Villalón	Palencia	8:17		
1	regular	1. 2.	Palencia	Villalón		9:10	Combina en Villalón
3	discrecional	1. 2.	Palencia	Villalón		16:30	para Riaseco y Villada
2	regular	1. 2.	Villalón	Palencia	18:42		

"Compañía del Pacífico,"

Servicio de vapores-correos

entre Santander y América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía-Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, P. Icahuano, Valparaíso, Coquimbo, Talca, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.
Salida de SANTANDER, el día 4 de Junio el rápido y magnifico vapor correo de 8.000 toneladas,

"ESMERALDAS,"

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.
El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía-Blanca, en 3.ª clase es en la actualidad, de pesetas 160 incluso impuestos.
Llevar médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme a la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar a España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, a precios económicos.
Para informes en general, dirigirse a sus Consignatarios,

HIJOS DE BASTERRECHEA

Muelle, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y flotes de carga, diríjase en PALENCIA a D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2

Pintores-Comerciantes y Talleres

La Droguería Castellana de Norberto Adulce (antes de Cantero), acaba de comprar en condiciones ventajosísimas las grandes existencias de importantísimo depósito que la casa "Ivormica" de Holanda tenía en San Sebastián, compuesta de esmaltes, pinturas, brochería general, aceites linaza inglés, crudo y cocido, agua-rrás, blanco España, bayalde de la Real Compañía Asturiana en barriles de origen, barnices de todas clases y todo lo concerniente al ramo de pintura, ofrecemos en condiciones muy convenientes de precios.

Droguería Castellana de Norberto Adulce, Valladolid

AMA DE GRÍA

Soltera, de 19 años, con leche de cinco días, desea criar en casa de los padres.
Diríjase a Pascua Balio, en Frechilla de Campos. 1

Papel de envolver

Se vende una buena partida de periódicos a 12 y 14 reales arroba, según sea y ordinario.
Resolución de este periódico.

Sacos vacíos usados

(Seminuevos y remendados) para harinas, trigos, legumbres, despojos, abonos químicos, cemento, sal, azúcar, etc., e hilos para atarlos y coserlos.
Gran exportación a todas las provincias.
Venta en comisión de Cereales, Granos y Legumbres.
Juan Marca Cortes, 541.—BARCELONA
Banqueros:
Banco Hispano Americano, Barcelona.
Banco de España, Barcelona.
Se solicitan agentes activos y bien relacionados con los compradores.

Venta de Farmacia

En importante Capital de Castilla la Vieja, en calle céntrica, con buena clientela.
Del precio y condiciones, informará don Ventura E. Villalón, en Melgar de Fernamental.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

El Banco Hipotecario hace actualmente sus préstamos al 4% por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de cinco a cincuenta años, según la amortización que se estipule, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas dando hasta el **50 por 100 de su valor** exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte.

Además de estos préstamos hipotecarios, abre créditos reembolsables a corto plazo para la construcción de edificios.

Representante en Palencia y su provincia **MELEGIO TEJEDOR MIGUEL**

Para más informes: Agencia Valderrama

EMPLASTOS

perforados americanos de fieltro rojo, ó sea bayeta encarnada del DR. WINTER



Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN los catarros de pecho y bronquitis.
Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN los dolores de los pulmones.
Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN reumatismos y dolores del costado.
Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN los dolores de espalda, riñones y caderas.
Los emplastos de fieltro rojo de Winter CURAN lumbago, ciática y otros dolores de este género.

Exíjase siempre la marca del DR. WINTER. Mucho cuidado con las imitaciones.

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

— DE —

Pinillos, Izquierdo y Compañía

El día 21 de Septiembre y a partir de esta fecha cada 22 días, saldrá del Puerto de Orotava un gran vapor correo de 8000 toneladas, con rumbo a Buenos Aires, con escala en Palmas y Santos, y cada 15 días saldrá de dicho puerto otro vapor de igual tonelaje con rumbo a la Habana y puertos de aquella Isla. Ambos admiten pasajeros de primera, segunda y tercera clase a precios económicos. Los pedidos de pasajes han de hacerse por conducto de nuestro Representante con algunos días de anticipación a la salida de los vapores para no exponerse a carecer de cabida en las respectivas clases.
Representante en Valladolid Sr. GUILLERMO GARCÍA DE Nájera de Arce, número 21, principal

Aceites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pídanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Peca - (VALLADOLID)

Importadores y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford Petroleum Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlas